

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Para correspondencia administrativa dirigirse al ADMINISTRADOR: la oficina está en la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vayan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica—Avenida tercera Oeste.— Teléfono, número 26.—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 14 DE DICIEMBRE DE 1907

NUMERO 1646

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en **ropa**, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc. etc. **Casimires** de los estilos más modernos. Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 " Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que pasan solo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 80 00 " Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm — y — El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc etc Saucada lunes de Limón: De Limón a New York, 1ª clase Por Prinz August Wilhelm.. \$ 70 dollars — Prinz Joachim... .. 75 — — Sarria y Sibiria 50 — Todos tienen Médico y Camarero. 1º de Agosto JOHN M KEITH, Agente

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CENTRO AMERICA" Sale de GENOVA el día 1º de Noviembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanilla. Llegará a Limón, el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, CURAZAO, LA GUAIA, (tocará en PONOE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase primera categoría	850
" segunda	750
" tercera	700
Segunda clase	550
Tercera clase	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 21 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelentísima luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento. Vino tinto, bi ancoy hielo, en abundancia. LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO. LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO. Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo. Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co—Sub-Agentes. San José, 31 de Octubre de 1907

LECHE FRESCA

La Vaquería de CHICUA, en San Juan de Irazu, ordeñada de vacas de raza Jersey, la mas afamada del mundo por la excelencia de la leche. Las vacas de esta Hacienda pastan a más de 8,500 pies sobre el nivel del mar. Están, pues, libres de las garrapatas y de bacilos de tuberculosis, abrevadas en corrientes apenas salidas de sus manantiales, no hay riesgo que transmitan los gérmenes que producen el cólera infantil u otras dolencias. La leche es manejada con las mayores precauciones para evitarle bacterias nocivas. Nada de tarros jocos, ni de tapones de madera ajustados con pesos, criaderos de microbios. Los envases se esterilizan cada vez antes de usarse. Además se vende crema muy fresca. EXPENDIO en la Calle Central, número 341, 150 varas al Norte de Iglesia del Carmen.—Nov. 29.

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua restauradora del mismo Doctor. Con un sólo frasco del TINTE MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Unico agente en San José de Costa Rica MIGUEL SALDIAS—Nov. 17.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón. Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1 m. alt. Guillermo Niehaus

R. Castro F. é hijos

y Alberto Yong tienen para vender 1.500 novillos Chontaleños de 50 pulgadas españolas arriba. 70 vacas, 400 terneras de 2 años arriba, mulas, caballos y bueyes de trabajo. Todos los lunes tendrán frente al Matadero Municipal de esta ciudad ganado el más gordo que se puede conseguir. Las personas que necesiten ganado para engordaren Noviembre ó Diciembre del presente año pueden dirigirse para hacer los contratos a dichos señores. Dirección telegráfica "Castro". Apartado de correo 75.

La Botica

- Que despacha con esmero y prontitud las recetas,
- Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente,
- Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc.
- Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc.

es en San José LA BOTICA

La Violeta

La gran fábrica de máquinas de aserrar American Saw Mill Machinery Co. 114 Liberty St. Nueva York.



Esta es una de las mejores fábricas establecidas en Nueva York que ha llenado un vacío en toda la América Latina, por emplear material resistente y duradero. Constantemente están despachando pedidos, compuestos de los mejores aserradores y máquinas de acepillar. En dicha fábrica se encuentra además todos los accesorios convenientes a un taller de aserrar.

Agente General en Costa Rica, Oscar Sittonfeld.

Oficina frente al Club Internacional.

CASPOSANA

Loción antiséptica para el cabello

Cura: La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matando el microbio que las produce. UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERFUMA Preparado en la Botica Francesa San José, Costa Rica.

Tintorería Peralta Padre

Sur del Colegio de Señoritas DE J. VICENTE PERALTA Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás ingredientes no se usan en esta Tintorería.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Sección oficial

—A solicitud de don José Caballero Rivas el Poder Ejecutivo emancipa al menor William Connell Limburg, vecino de Limón. —Se aprueba el artículo VII del acta de la sesión celebrada el 26 de octubre por la Municipalidad del cantón de Santa Cruz, Guanacaste, por el cual asigna la suma de doce colones mensuales para el cuidado del toro semental enviado allí por la Sociedad Nacional de Agricultura. —A don Nicolás Bogantes, Agente de Policía de San Joaquín de Heredia, se le conceden seis meses de licencia para separarse de su puesto, y se nombra en su lugar, por igual tiempo, a don Manuel Madrigal Alfaro.

Contrato aprobado

El Ejecutivo aprobó el contrato celebrado entre el Secretario de Fomento y el señor Edgar J. Hitchcock, representante de la United Fruit Company, sobre la importación de petróleo crudo para combustible en las industrias que lo necesitan, y del cual dió cuenta en una de nuestras ediciones pasadas nuestro corresponsal en Limón. El contrato será sometido, para su validez, al conocimiento del Poder Legislativo.

Electoral en desacuerdo

Tres Ríos, Dic. 12. En las últimas elecciones municipales la electoral no estuvo del todo acorde, pues hubo tres electores (cinco eran los disidentes) que valientemente se sustrajeron a la disimulada imposición del círculo dominante, y presentaron una papeleta distinta a la "acordada" por los otros electores. Estos tres electores fueron don Natalio Mora, don Rafael Monge y don Jacinto Muñoz; su conducta mereció elogios, pues ellos saben que con esta acción han provocado las iras de algunos que, dotados con alma ruin, tildan de vendido y traidor al que siendo republicano se sustrae a la influencia del círculo citado.

En las venideras correspondencias trataremos de la Junta de Educación del centro, a fin de que el nuevo Municipio vaya echando entre sus sacos.—Corresponsal.

De Filadelfia

Como nota importante en la política del Guanacaste, se cuenta el cambio de Gobernador.

Tanto el que sale como el que entra son miembros importantes de la Unión Guanacasteca, y a ambos asiste el deseo de hacer bien a la Provincia, conforme a los principios que rigen a ese partido político, hoy bien cimentado en el Guanacaste, y cuyos beneficios vendrán, aunque lentamente, a probar que la Unión Guanacasteca ha regado buena semilla, y que por consiguiente cosechará buenos frutos.

A uno y a otro, pues, cabe el honor y la satisfacción de cumplir con su deber, sin causar al que se retira mortificación ninguna, ni enorgullecimiento al que llega.

Se dice que el puente destinado para el río Tempisque no tiene el largo suficiente para atravesar dicho río en el lugar llamado "Las Traucas", punto primeramente elegido para su colocación, y que por ese motivo se ha designado otro lugar más arriba, distante de los pasos que ordinariamente se usan para hacer el tráfico entre este cantón y Liberia. De modo, pues, que el puente, si se coloca en este último punto elegido, no va a tener la importancia que debía, y sólo servirá para uno que otro.

¿Por qué no se remedia el mal a tiempo? ¿No será posible al Gobierno, si de hacer bien a estos pueblos se trata, traer otro puente que reuna las condiciones necesarias para levantarlos no en "Las Francas" que tampoco es un lugar a propósito, sino en el "Paso de Chico de la O"? Este es el lugar adecuado para poner el puente, por ser el que más conviene a estos pueblos que hacen su comercio con Liberia por las facilidades del tráfico.

En cuanto al puente corto, si no se le encuentra mejor acomode, puede quedar para dejar satisfecha una previsión. La mayor parte del público que viaja a Puntarenas conoce perfectamente la dificultad con que suben los vaporcitos para llegar al puerto de Ballena, debido únicamente a la gran cantidad de lodo que se acumula diariamente en el río del Bolsón, por la acción de las crecientes de éste y por el flujo y reflujo de las mareas. De tal modo se opera este relleno,

MERCADO DE SAN JOSÉ

Revista general de precios y cotizaciones

Ayer, temprano de la mañana, se encontraba el Mercado de esta ciudad bastante abarrotado de artículos de primera necesidad.

Maíz.—De la última cosecha de este año han llegado grandes cantidades de la provincia de Cartago. De un mes á esta parte ha bajado, por tal motivo, en sus precios corrientes.

Se cotiza:

Nuevo, fanega á.....	¢ 30 00
Viejo, " " " " " "	34 00
Nuevo, cuartillo á.....	0 35
Viejo, " " " " " "	0 40

Hay poca existencia de maíz viejo. También está llegando mucho maíz nuevo de los pueblos de la zona del Pacífico.

Frijoles.—Hay mucha existencia. Durante la presente semana ha llegado de Atenas, Turrúcares, Ojo de Agua, San Mateo, Santo Domingo y otros pueblos de aquel litoral una considerable cantidad de sacos de frijoles que ha motivado algún pequeño cambio en los precios corrientes. Se cotizan:

De la nueva cosecha á.....	¢ 66 00	quintal
Viejos " " " " " "	64 00	"
Nuevos " " " " " "	00 80	cuartillo
Viejos " " " " " "	00 75	"
De color " " " " " "	00 90	"
Nuevos " " " " " "	2 75	cajuela

La existencia de frijoles viejos es sumamente reducida, y dentro de algunos pocos días no habrá en plaza.

Arroz.—No hay gran existencia en plaza. No obstante, de quince días á esta parte ha bajado de precio. Se debe ello á una partida de 300 quintales que llegó del Pacífico.

La cosecha última fué abundantísima, pero ocurre que acaparadores del grano, que tienen máquinas de beneficiarlo en el centro de la zona de los pueblos productores, lo han acaparado con el fin—suponen los comerciantes al por menor—de sacarlo á la plaza en la época de escasez, para alcanzar mejores precios:

Se cotiza:

Criollo clase superior, á	¢ 11.00	qq.
Criollo, al menudeo	00.12 1/2	lb.
Clases inferiores	08 50	qq.
Carolina (extranjero)	14.00	qq.

En Turrúcares, La Balsa, Ojo de Agua y otros pueblos productores del grano, se cotiza:

Clase superior, á.....	¢ 10 50
Inferiores, á.....	7 50

Cacao.—Ha principiado á llegar de la nueva cosecha. El precio continúa firme, pero se espera baje dentro de pocas semanas, pues la cosecha ha sido muy abundante.

Se cotiza:

Matinita, á.....	¢ 40 00	quintal
" grande, á.....	50 00	"
Extranjero, no hay en plaza.		

Café.—La existencia es regular. El primero de 1º no se consigue en plaza. Las demás clases se cotizan:

Tercerilla, á.....	15 50	quintal
Caracollo, mediana clase, á.....	22 00	"

Hay en la plaza otras clases inferiores de café, que pudiéramos decir se cotiza á precios caprichosos y que no tomamos en cuenta por tal motivo.

Almidón.—Hay abundancia en la plaza, pues últimamente ha sido abarrotado el mercado por los envíos de

que no lo evitará quizá ni el dique aconsejado por el ingeniero don Luis Matamoros, para limpiar el lecho del río. Resultando, pues, que llegará un día en que será de todo punto imposible la llegada de los vaporcitos á Ballena, y se tendrá que recurrir á "El Tendam", esto es seguro; y entonces para el tráfico que se hace por este lado se necesitará indispensablemente de un puente en Ballena para cruzar el río, ó mejor dicho el lodazal, y he aquí que ya tendrá su importancia el puente que ahora no sirve.

—En estos días se ha descubierto un escandaloso hecho de abigeato en el Sardinal.

Seguiremos el curso de las cosas para ver en qué para este asunto.—Corresponsal.

Informes oficiales

Sobre exámenes

Don Rafael Villegas, delegado de la Secretaría de Instrucción Pública para presencia de los exámenes de Castellano y Literatura en el Liceo de Costa Rica, dice entre otras cosas en su informe presentado al Ministro:

"Las escuelas primarias de donde venían aquellos niños deben estar mal servidas. No educaron en ellas la 'atención', primera facultad que debe desarrollarse para que sea fructuosa la enseñanza.

En efecto, noté que no sabían atender. La lectura mecánica deficiente; y como leían las mismas lecturas que habían pasado durante el año, podían explicar satisfactoriamente los términos raros ó desconocidos de ellos hasta entonces, mas no el sentido de lo que leían.

—Mi impresión general acerca de este curso no fué buena, porque me descu-

bró graves deficiencias en la enseñanza primaria."

Esto en cuanto se refiere al curso preparatorio.

Al hablar sobre el libro de texto de lectura, dice:

"Ya que hablé del libro de lectura que se ha adoptado, debo decir con franqueza que no me satisfizo del todo, pues éste debe ser como el maestro, irreprochable. El del señor Brenes Mesén contiene composiciones magníficas, y le abonan además estas recomendaciones: es nacional, plumas nacionales tratan en él asuntos concernientes al país, y sigue un plan pedagógico bien meditado; pero la segunda edición del libro, que es á la que me refiero, contiene algunos escritos de mal gusto literario, está hecha en mal papel y con malos caracteres de letra, y con un descuido tal, que la ortografía, especialmente la puntuación, anda allí manga por hombro.

Como pieza de depravado gusto literario hallada por mí en aquel libro, citaré el "Nocturno" de José Anunciación Silva, [en el cual es típico el fenómeno de "ecolalia"], que un escritor sesudo apunta como insoportable. Creo, por supuesto, que una edición depurada, aumentada y nitidamente impresa y cuidadosamente corregida de dicho libro, que contuviera trozos de lo mejor de la literatura de España y de la América hispana, no podría hacerse sino con el auxilio del Gobierno, y que bien merece el inteligente señor Brenes Mesén que se le facilitara el medio de hacer completa y perfecta su obra."

—Del informe que presenta don Luis Loria al Ministro de Instrucción Pública, como Delegado de aquel Ministerio para presenciarse los exámenes de matemáticas en el Colegio Superior de Señoritas, extractamos estos párrafos:

"En primer lugar, existe el grave mal de no haber programas oficiales y dejar este asunto, de vital importan-

cia, á la disposición de los profesores en la materia. Oreo que en seis años de estudio podrían estas alumnas abarcar los siguientes conocimientos:

- a) Enseñanza completa de la Aritmética.
- b) Álgebra, parte principal.
- c) Geometría y
- d) Dibujo Geométrico.

Esto para el Ciclo Inferior; y para la Escuela Normal, el estudio de la metodología completa para la enseñanza de los cinco años de la escuela elemental en Aritmética y Geometría.

Para tener estos conocimientos, las clases examinadas dejan mucho que desear. Ni aun la Aritmética la conocen por completo: en todo lo demás, apenas pequeños conocimientos poseen las niñas, sin la debida graduación que debe existir en la enseñanza.

Aunque para la enseñanza de estas asignaturas se sigue un plan concéntrico en el Colegio, la verdad es que no se le da el debido desarrollo, quedando reducida á un pequeño círculo, que no abarca los conocimientos necesarios que exigen el estudio completo de estas asignaturas. Se hace todos los años una continua repetición, se enseña algo más en cada uno de ellos; pero no existe el desarrollo completo y uniforme de un plan bien trazado y que abarque el conocimiento exacto de lo que debieran ser estos estudios.

Se insiste demasiado en muchas tesis con perjuicio del desarrollo general de las asignaturas. Los programas, pues, se hacen indispensables y la falta de ellos es origen de estos graves males."

Oportunamente comentaremos los informes de estos caballeros, á quienes reconocemos competencia en la materia y consideramos dignos de atención y desapasionados en sus conceptos.

Grecia y San Pedro de Poás. Se cotiza:

De Grecia, á.....	¢ 19 00	quintal
De San Pedro, á.....	18 00	"

Tiende á la baja.

Azúcar.—El mercado está abarrotado, pero sus precios no bajan debido á influencias que ya el público conoce. Se cotiza:

De primera á.....	¢ 18 00	quintal
De segunda á.....	17 00	"
De tercera á.....	16 50	"

De esta última clase hay poca existencia en la plaza.

Dulce.—El mercado se encuentra sumamente abarrotado. Por tal motivo el precio ha bajado de manera que llama la atención. Ello se debe—según tenemos entendido—á la gran cantidad de caña q' se cosecha en este año, y que se calcula en otro tanto de la que se cosechó en el año pasado, aumento que se nota especialmente en los cantones de Grecia, San Pedro de Poás y Puriscal.

Ayer llegaron, procedentes de Grecia y Poás 87 carretas cargadas de dulce, y casi otras tantas de Puriscal y pueblos limítrofes.

El dulce se cotiza:

Grecia: los cien atados (de seis libras atado) 56 colonas; los cien atados (de cinco y media libras atado) 46 colonas; los cien atados (de cinco libras atado) 38 colonas.	
San Pedro de Poás: se cotiza á los mismos precios que los anteriores.	
Del Puriscal, los cien atados (de 5 libras atado).....	¢ 32 00
Del Puriscal, los cien atados (de 7 libras atado).....	50 00

Es muy probable, ó mejor dicho, casi seguro, que los precios de este artículo continúen en baja, hasta llegar á un precio á como nunca se ha visto.

Papas.—Van escaseando y, en consecuencia, su precio va en aumento. En esta semana han subido cinco céntimos.

El viernes de la semana pasada se cotizaron á ¢ 7.50 el saco de nueve cajuelas, de semilla extranjera, y ésta á ¢ 8.00. La papa de semilla nacional se vende á ¢ 7.50 el saco de 10 cajuelas. El cuartillo de la primera clase está á treinta céntimos y de la segunda á 25. El precio de este tubérculo seguirá subiendo paulatinamente hasta en la próxima cosecha, que indudablemente bajará mucho debido á las grandes siembras que se están haciendo de él, en Fraijanes de Alajuela, San Pedro de Poás y San Rafael.

Harina.—Hay bastante existencia en plaza. Se cotiza:

Molino Victoria, á.....	10 75	quintal
"Francia" (bulto).....	23 50	"
Costa Rica, 1a. " " " "	22 50	"
" " " " " "	26 00	"

Queso.—Ha llegado solamente de Turrialba, finca de don Francisco Gutiérrez. Se cotiza el de 1a. á ¢ 45-00 y el de 2a. á ¢ 43-00. Debido á la estación en que nos encontramos, subirá este artículo de precio, pues la leche principia ya á escasear.

Sal.—Hay mucha en plaza. Sus precios corrientes son:

Oriolla, á.....	¢ 6 00	quintal
Extranjera "Marquilla".....	7 00	"

Tabaco.—De procedencia nacional está abarrotada la plaza. Se cotiza:

Capa, de Turrialba, á.....	¢ 60 00	quintal
Tripa, de Paraíso, á.....	25 00	"
Capote, de Cachí, á.....	35 00	"
Superior, de Palmares	75 00	"

Extranjeros, á los precios corrientes.

El Gobierno acordó hospedar al Rey Carlos en el Palacio Cattete, actual residencia presidencial. Durante la visita del Rey el Presidente ocupará el Palacio Isabel.

Ataque de insurgentes

Cantón, 12.—Los insurgentes de Yun Chew penetraron en la provincia de Kwansi y se tomaron tres fortalezas. Fué decretado el estado de sitio.

Ebanistería y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Struck se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como púlpitos, altares y confesionarios, &c., para iglesias. Dicho taller está situado cien varas al Norte de La Mascota, frente á la casa de don Juan Bta. Quirós. Dic. 5.

Muerte

trágica y terrible

OTRA VICTIMA DEL TRABAJO

Ayer, á las 8 a.m., ocurrió en La Ladrillera de don Francisco Mora, situada al Oeste de la Estación Central del Ferrocarril del Pacífico, una terrible desgracia que lamentamos sinceramente.

Se trata de un joven de catorce años de edad, llamado Jorge, é hijo natural de la señora Baltasara Campos, muerto de manera trágica y terrible.

Jorge trabajaba en La Ladrillera en calidad de guaiador de unos bueyes que daban vuelta al molinete que maneja el batidor de barro.

El joven, cansado de su trabajo, suplicó á otro niño, compañero suyo de tareas, Rafael Barrantes, que se ocupaba en limpiar el barro ó la tierra que se interceptaba entre el batidor y el volador, que cambiaran de oficio por un momento, á lo que Barrantes accedió.

Así lo hicieron, y Jorge pasó á ocupar el puesto de Barrantes y éste el de aquél.

Jorge subió á una piedra que se encontraba junto al aparato mecánico de amasar el barro y procedió á su nueva tarea. Tomó una especie de pala de madera y con ella fué á quitar la tierra que había entre el batidor y el volador, cuando fué presionado por la cabeza entre estos dos aparatos; Esa... gritó el niño al sentirse apesado allí. Barrantes paró inmediatamente los bueyes que guiaba, pero la desgracia se produjo.

Jorge había muerto casi instantáneamente, con la cabeza aplastada entre aquellos dos complementos del aparato amasador. De allí fué sacado por su padrastro, Juan Mora, y llevado en brazos hasta un galerón próximo, donde lo colocó en una tabla.

Del cadáver de Jorge saifa la sangre á borbotones por la nariz, la boca y los oídos.

Don Francisco Mora avisó inmediatamente lo ocurrido al señor Comandante de la Segunda Sección de Policía, y una hora después se presentó en el lugar del acontecimiento el Médico del Pueblo, señor Barrionuevo, y más tarde el juez segundo del Crimen, señor Castro Saborío, en compañía del otro Médico Forense, señor Toledo.

A las 10 y 30, próximamente, fué trasladado el cadáver de Jorge á la casa de su señora madre, sita en Rincón de Cubillos. A las 3 p.m. todavía el cadáver de Jorge arrojaba sangre en abundancia. A las 5 p.m. se le dió cristiana sepultura. El entierro estuvo muy concurrido.

Dice el doctor Barrionuevo, quien reconoció el cadáver del occiso, que aquél tenía los parietales unidos y los sesos interesados.

Fueron testigos del desgraciado accidente, á más de Barrantes, Moisés Zúñiga y Juan Hernández, quienes declaran que el hecho fué casual.

Mensaje de afecto

A Abelardo Quesada Chacon y a su estimable compañera

En San Ramón

El mismo sol que alumbró vuestra dicha y que preside la unión de vuestros pensamientos y de vuestros corazones, ha traído un risueño despertar de esperanza á los que batallamos con tenacidad mal comprendida, soñando con el triunfo distante de la Justicia y la verdad.

Os unió el amor con lazo poderoso y también dulce, y ahora os acercáis á la potestad civil para que sancione ante la sociedad convencional del tiempo en que vivimos, el hecho solemne de vuestro desposorio. ¡Así se llegará á la cumbre!

Fundáis vuestra futura vida solidaria sobre un acto hermoso de libertad y de valor. ¡Qué bien estáis así, rindiendo tributo al amor en el jardín de la más adorable consecuencia! ¿Para qué son las ideas? Para extenderlas nada más en la pompa de los bellos discursos y de los escritos ampulosos? No, para consagrarlas en los actos más puros y más honrados de la vida. Para erigirles santuario en el hogar, y eterno homenaje entre los sentimientos del corazón.

Valientes camaradas, vuestra actitud me ha conmovido. Ya que no puedo estar á vuestro lado compar-

tiendo la dicha á que sois acreedores, en este mensaje cariñoso recibiréis mi regocijado pensamiento.

¡Porvenir venturoso, humanidad futura! Os saludo con entusiasta reverencia, en esa pareja triunfadora que marcha "por los campos del futuro entonando los himnos de la vida!"

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.

San José, 14 de Diciembre de 1907.

¿Murió envenenado?

Se sospecha que sí

Ayer, á las 12 m., tuvimos noticia de que Mr. Kineaurt, súbdito inglés que vivía en una finca que tenía en arriendo en Paso Ancho, fué encontrado muerto, no se sabía por que causa.

Más tarde se nos informó que Mr. Kineaurt murió asesinado por mano villana y cobarde, que á traición le había dado de puñaladas.

Inmediatamente pusimos un telegrama al Agente de Policía de Cartago, y á las 6 p.m. obtuvimos la siguiente contestación:

Cartago, diciembre 13. — Mr. Kineaurt estuvo ayer en esta ciudad, y hoy se tuvo noticia de que había muerto en Paso Ancho. El Juez del Crimen y el Alcalde 2º se trasladaron á aquel lugar para investigar el hecho. Se rumora que Mr. Kineaurt murió envenenado. El cadáver acaba de llegar á esta ciudad y se encuentra en el Hospital. El Médico Forense practicará la autopsia. Estos son los únicos datos que tengo al respecto.—El Agente Principal de Policía, Clemente Peralta.

Nosotros damos las gracias al señor Peralta por sus informaciones y procuraremos con toda detención estudiar el asunto para tener al tanto á nuestros lectores.

Servicio telegráfico

Fiestas de indios

Nicoya, diciembre 13.—Recibido á las 7 a.m.—Los indios han celebrado con toda pompa y solemnidad su tradicional fiesta de la Candelaria. Todos los actos, tanto cívicos como religiosos, estuvieron muy lucidos y reinó en ellos el más completo orden.—Corresponsal.

Fuga de un reo

Nulidad de una eleccion de sindico

Puntarenas, diciembre 13.—Recibido á las 8 p.m.

Francisco Víctor, reo de robo y hurto, delitos que cometió en los puertos de Manzanillo y Chomes, respectivamente, se fugó á las 6 p.m. de hoy del Cuartel de Armas de esta ciudad, donde se hallaba de alta como soldado, mientras la autoridad que instruye el proceso encuentra mérito para dictar lormal prisión contra él, pues apenas recaen algunas sospechas de que el tal fuera el verdadero autor de los delitos que se le imputan. Francisco dejó su equipo de soldado en el cuartel y desapareció de la ciudad. Se le busca.

En la Gobernación de esta comarca se sigue información para demandar la nulidad de la elección de Síndico por el centro, recaída en don Eduardo de la Guardia González.—Corresponsal.

Cómo ocurrió

la muerte de Federico Garita

San Rafael de Heredia, Dic. 13.—Recibido á las 2 p.m.

La muerte trágica del niño Federico Garita, hecho ocurrido aquí ayer y del que le dí cuenta en oportunidad, tuvo lugar así:

En la calle que de esta población conduce al Cementerio, se están haciendo algunos trabajos en los que se ocupan varias carretas. Varios niños, entre ellos la víctima, jugaban subiendo y bajando en las carretas que de un lado á otro se movían, unas veces cargadas de tierra y otras de piedra. En un momento desgraciado, Federico cayó de una de las carretas, dándose un golpe en el cráneo contra al timón de la misma y luego rodó al suelo pasándole por la cabeza una rueda del

vehículo, la q' le partió los parietales. Su muerte fué casi instantánea y ha sido muy sentida en esta localidad.—Corresponsal.

Baile en Heredia

Heredia, Dic. 13.—Recibido á las 9 p. m.

Han circulado las invitaciones para el baile con que se obsequiará mañana al Director, profesores y alumnos del Liceo de Heredia. Figuran en el Comité, el doctor don Ernesto Flores, licenciados don Juan Raf. Arias, don Ernesto González y los señores don Juan Federico González Solera y don Guillermo Sáenz. Como recibidoras figuran las señoras doña Rosario de Rosabal, doña E. de González, doña Ana María de Brenes y doña Cristina de Vásquez.

Hay mucho entusiasmo por la fiesta en gran parte de la sociedad. Mañana enviaré detalles.—Corresponsal.

Esperado con ansia

San Antonio de Belén, diciembre 12. Recibido á las 7 p. m.

El domingo próximo llegará á ésta el Director de Obras Públicas, quien por comisión del señor Presidente de la República levantará los planos para la construcción de la Casa Escolar y la Cárcel. También estudiará las reformas que haya que hacerle á la cañería. Todas estas obras serán inmediatamente ejecutadas con el dinero que tiene en depósito la Municipalidad, producto del remate de derechos para denunciar baldíos. El señor Matamoros será muy bien recibido.—Corresponsal.

¿Liberal ó conservador?

Heredia, Dic. 13.—Recibido á las 8 p. m.

Se anuncia la salida de un periódico semanal que se editará en la tipografía de don Luis Cartín. También se dice que su Director será Juan J. Chaverri. Ahora lo que falta saber es, á qué bando político se afiliará. ¿Al conservador ó al liberal? Esperemos.—Corresponsal.

Noticias de Centro América De Nicaragua

Managua, 12.—Recibido á las 7 p. m.

La Asamblea Nacional derogó la ley de juegos de azar.

El proyecto de ley lo firmaron el General Aurelio Estrada, Dr. Luciano Gómez, J. J. Zelaya y Gerardo Barrios.

—“El Comercio” trató hoy editorialmente sobre casas de juego. Falleció en León Mr. Enrique Greger. Sus funerales se efectuaron en Masaya.

—Mr. Solomon pidió el concurso de los señores Diputados para el Arbol de Navidad.

—Esta mañana el tren que va hacia Oriente volcó un coche de paseo donde iba la familia de Morala, que milagrosamente se salvó. El coche quedó hecho pedazos.

—Oportunamente serán presentadas al Congreso las memorias de Relaciones Exteriores y de Hacienda.

—Se envían fotografías para el concurso de belleza centroamericana, abierto por “Páginas Ilustradas”.—Corresponsal.

De Honduras

Tegucigalpa, diciembre 12.—Recibido á las 8 p. m.

Con destino á San Francisco de California se embarcó ayer en Amapala don Agapito Fiallos.

—Hoy terminan las fiestas de la Concepción en la ciudad de Yuscarán.

—Viene en camino de Puerto Cortez una medalla que los amigos del General Gutiérrez pidieron á Nueva York para obsequiarla, y según nos informa el corresponsal, es una verdadera obra de arte.

—El Comandante de Amapala ha pedido, por medio de la casa de los señores Rosmes y Ca, un vaporcito de gasolina de 40 pies de largo para el servicio de la Comandancia. Tendrá 10 caballos de fuerza y una capacidad para 50 personas.

—Pronto llegará á esta República, procedente de Europa, el

capitalista don Teodoro Koncke, residente en Amapala y Consul de Alemania é Italia en Honduras.

—Hoy á las 1 y 30 p. m. zarpó de Amapala con destino al Norte el vapor “Acapulco”, llevando bastantes pasajeros para La Unión, Acajutla, San José de Guatemala y San Francisco.

—Ayer quedó instalada una oficina telegráfica en el pueblo de Tupasenti, Departamento del Paraíso.

—Han sentido aquí algunos intelectuales que Rubén Darío no visite este país.—Valladares.

MERGAL

Ultima invención alemana para el tratamiento de la sífilis produciendo la cura mas segura y mas sencilla hasta hoy conocida.

De venta en todas las farmacias

AVISOS DEL DIA

ESPLENDIDO NEGOCIO

En buenas condiciones para el comprador se venden cien hectáreas de terreno en la costa atlántica, propias para el cultivo de caucho y cacao, á razón de 30 colonos hectárea. Informar en la casa número 351, calle primera Norte. San José, 14 de diciembre de 1907. 15 v.

RIELES DE TRANVIA DE

KOPPEL, BERLIN

Se vende una partida de dos á tres mil metros de línea de rieles de diez libras el metro, á razón de \$ 0.50 oro americano el metro, puestos en Limón si se toma todo. Para informes, dirigirse á Marcial Alpizar, en Limón.—Diciembre 14. 5 v.

CARTERA

Ayer se encontró un jovencito una cartera pequeña, de color negro, conteniendo 11 colonos. Quien dé pormenores como se encuentra fraccionada dicha suma, puede pasar á esta administración á recogerla, previo pago de este anuncio. Dic. 14. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

CENTRO DE AMIGOS

Convócase á los socios á junta general que se verificará á las 8 p. m. del sábado 21 de este mes, con el objeto de nombrar las personas que integrarán la Directiva del año próximo.—San José, 13 de diciembre de 1907.—J. B. FONSECA G.—Secretario. 5 v.

AVISO

IGLESIA PROTESTANTE

San José

A causa de la muerte del señor Don ROBERTO ROSS, y como muestra de simpatía para con los deudos de dicho señor, el

“GUILD of ST. URSULA”

ha dispuesto que la Feria y el Concierto anunciados para el 11 y 12 del corriente sean postpuestos para el 18 y 19 del actual.—JOHN GRINTER.—Diciembre 10. 4 v.

LA ULTIMA MODA

“Tienda de Novedades”. Especialidad en confección de sombreros de fantasía para señoras y niñas. Gran variedad de formas para sombreros de Crin, paja de seda, manila y varias otras clases de estilo moderno. Plumas, cintas de seda 2500 mezos de su valor actual. Encajes valencienues, Cruní, Riche-lieu y otros. Bordados finísimos, Perfumería y toda clase de novedades en el ramo, de las mejores marcas. Esta sección estará á cargo de E. de Gutiérrez. Importación Directa y Consignaciones. Agencia de las mejores fábricas del País. Consignaciones. Abarrotes en general. Productos del País. Toda orden de Provincias, libre de portes. Horas de Oficina: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m. Bajos de la casa de Banca de Sres. E. Goicoechea y Cia. Frente al Carmen. Ap. 332. V. GUTIERREZ.

AVISO

Se avisa á todos los clubs de sport de la República que el club sport Alfonso XIII ha nombrado al señor don Eugenio Garrón capitán é instructor del juego, con derecho á tomar parte en cualquier match que nuestro club efectue.—Rubén Mora U.—Secretario. Diciembre 12. 3 v.

LA CONFERENCIA CON ZELAYA

Se vende una casa barata, nueva, de ladrillo; está situada frente al antiguo Museo, á 300 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Para condiciones y precio pueden entenderse con su dueño en la misma. Dic. 11. 15 v.

AVISOS

En el taller de Tapicería de Muebles, contiguo á la oficina de EL NOTICIERO, se vende un elegante sofá con espaldar, y forrado en tela de cuero color café, estilo moderno. Dic. 11. 1 m.

3.000 colonos

Tengo recomendación de colocar al interés con hipoteca de casas en esta ciudad, la suma de \$ 3.000.—San José, diciembre 7 de 1907.—F. Montero Barrautes. 8 v.

Se alquila

PARA ESTABLECIMIENTO

una casa esquinera, 100 varas al Norte de la esquina Nor-este del mercado. En la calle 8a Norte, número 258 informarán. Noviembre 27. h. s. o.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda al frente de mis negocios don Ramón Urbina, quien tiene poder generalísimo otorgado por escritura ante el Notario don Tranquilino Ohacón.—Cornelio Urbina. Alajuela, 8 de diciembre de 1907. 6 v.

MAQUINARIA

Se vende un juego completo de poleas de hierro de 5 pies de diámetro para transmisión de fuerza por cable. Informarse en la Ferrería de los señores José P. Rodríguez y Hno. Diciembre 8. 10 v.

OPORTUNIDAD

Tengo encargo de vender el lote mejor situado en el Barrio Amón.—Precio muy conveniente.—San José, 3 de diciembre de 1907.—RAFAEL ALVARADO GONZÁLEZ.

VENDO

Mi casa situada en el barrio de Amón, esquina diagonal de la casa de don Cipriano Herrero. Es cómoda, bonita é higiénica. Construcción de ladrillo, tiene hermoso solar, que mide con la casa 100 varas de frente. Para precio y condiciones entenderse con su propietario en el establecimiento “El Barco,” esquina diagonal al mercado.—JESUS M. VARGAS.—Octubre 25.

DURANDA

Preservativo el más económico, para evitar que la madera se pudra ó se carcoma. De venta en la Ferrería de Macaya & Co., esquina diagonal á Robert Hnos.

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy.—Casación.—Domingo Ramírez Villalobos. (criminal) á las 3 p. m.

Defunciones.—Josefa Vargas, de 15 años de edad, oriunda de Piedras Negras; murió en el Hospital. Lorenzo Fuentes, de 45 años, vecino del Hatillo.

Servicio de correos.—Hoy á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

Anteayer llegaron al departamento de Paquetes Postales, 37 de éstos, procedentes de Manchester.

A las 8 de la mañana del 16 del corriente mes se remitirán, paquetes postales para Alemania y Bélgica.

Hotels.—Imperial.—Entraron: Teodoro Arguello, de Heredia; A. Martel y señora, de Pacaca; Alejandro P. de Saint Croix, de Puntarenas; Mr. J. Breet, de San Francisco de California; Alfredo Thomas Heim, de Nueva York; Enrique Hubbe, de Alajuela; José C. Oviedo, de Santo Domingo de Heredia. Salieron: M. Arias N., para La Gloria; y Mr. John S. Black, para Puntarenas.

Internacional.—Entró: Mr. Thomas William Zaver, de Limón. Salidas: no hubo.

NOTICIAS

Fiestas.—Las efectuadas en el pintoresco pueblo de Guadalupe estuvieron bastante concurridas y animadas. Lo que más sobresalió fué el orden en que se verificaron, pues no hubo en ellas ninguna nota discordante.

Madres cuidadosas.—En los niños son muy frecuentes las erupciones en la cabeza. A veces la debilidad, el exceso de costras ó de caspa en temprana edad, es la dificultad del crecimiento del cabello. Una madre cuidadosa de sus hijos, no debe olvidar que la “Anticaspina Pascual” es el soberano fortificador y embellecedor del pelo de niños y mayores, que destruye la caspa y conserva el cráneo limpio de afecciones. Pídase en todas partes.

Funcion.—Para mañana en la noche se prepara una excelente función en el Teatro Nacional á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul.

Esta misma empresa irá el siguiente domingo á San Pedro de Poás á dar algunas representaciones, para lo cual tiene ya preparado el local y demás.

Mala crianza.—Como tal consideramos la acción que un socio de una casa respetable de comercio de esta capital cometió ayer al ultrajar de palabra á un carretero, sin razón alguna. Agravó más la falta el haberlo hecho en presencia de varias personas y sin que el injuriado contestara palabra alguna, dando así muestras de ser más educado que aquél.

Remedio á un mal.—El camino de “Rivera,” ó sea por donde pasa la línea de la Northern Railway Company, que llaman “Rama del Cairo,” es de propiedad nacional, pues fué el Estado quien

SILLAS

muy baratas se alquilan.

Sacos impermeables para café en oro, reemplazan con ventaja el barril para la exportación.

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. MATA

2 de Noviembre.

lo abrió y quien, en parte, lo asiste.

Cuando el Gobierno permitió á aquella Compañía tender su línea por el camino de “Rivera”, fué con el bien entendido de que la Empresa dejaría libre el tránsito al público por el expresado camino.

Por tal motivo colocó la Compañía tablones sobre los puentes del Ferrocarril para facilitar el paso á los transeúntes, tablones que hoy ha quitado, obstruyendo completamente el paso.

Como esto causa grandes perjuicios á las industrias establecidas en aquellos lados, el Gobierno debe investigar y ventilar este asunto, á fin de que la Compañía cumpla con lo dicho en el contrato.

Policías.—Evaristo Morales es un buen muchacho, pero le ha dado por robar gallinas, y de aquí que ayer le pasara una buena. Evaristo visitó el gallinero de doña Francisca González y cayó en la trampa y también en la Cárcel. Cuánto lo sentimos! Porque, después de todo, Evaristo es un buen muchacho... aunque tenga el vicio de robar...! Peores defectos hemos visto en otros prójimos.

—Ismael Cortés cayó en “Chirona.” ¿Por qué? Dicen las malas lenguas que este muchacho, en noche oscura y silenciosa, se dió un paseo por las márgenes del río Torres y barrio con todas las ropas, sucias y lavadas, que encontró á su paso.

¿Hizo bien Cortés? Ya se lo dirá la Policía.

—Una cotorra con dolor de estómago, no chilló lo que Manuela Jiménez tatarando una canción popular. Un quisquilloso guardián, poco amante del divino arte, dió con la cantora en la policía.

—Antonio Benavides injurió á su suegra. La ofendida se quejó, y Antonio visitó la Policía.

¿El que con suegras se mete... etc!

—Ante un capulito de quince abríles se le cayó la baba al sesentón don Amadeo Cabrera. Este, en un exceso de pasión, tocó una mejilla de la niña, y aquella le dió un bofetón al atrevido. Luego llegó la Policía, y don Amadeo fué detenido. ¡Bien hecho, por babieca!

—El estimable, activo y diligente caballero don X X robó un reloj de oro á la muy encopetada y distinguida señora doña Z Z. El reloj fué empuñado por X X y encontrado por H H, hijo mayor de la señora de Z. El apreciable ladronzuelo fué detenido, pero la cosa no pasó á más.

¿Cómo está la sociedad, don Severo!

—Y por hoy basta.

Nueva cañería.—Por comisión del señor Presidente de la República estuvo ayer en San Sebastián un Ingeniero de la Dirección de Obras Públicas, haciendo el estudio preliminar para la construcción de la cañería en aquella población, obra que el Jefe del Estado ofreció á los vecinos de aquel pueblo llevar á efecto lo más pronto posible.

San Miguel de Santo Domingo.—El 10 del que corre se efectuó el examen de la Directora de escuelas de ésta, señora Jesús V. de Blanco, y notando el adelanto de sus discípulos en ese acto, le doy por este medio las más expresivas, gracias por sus esfuerzos.—Anastasio Chaves.

Baile.—Se nos informa que varios estimables jóvenes de nuestra sociedad proyectan organizar un baile, pudiéramos decir de confianza, que tendrá lugar en el Club Internacional en la noche del 24 del corriente.

Acontecimientos varios.—Doña María Domínguez de Alfaro contemplaba impávida de cómo un entejeador se la componía para evitar ciertas goteras, cuando le cayó un ladrillo sobre la testa, que le produjo una seria lesión. Los Médicos que atienden á doña María, opinan que esta buena señora probablemente pase las fiestas en cama.

¡Alarmante dictamen el de los discípulos de Galeno!

—Pensando probablemente en la inmortalidad del cangrejo, caminaba don Leopoldo por la Avenida Sexta Oeste, cuando resbaló y dió con su cuerpo en un hediondo caño que no le hace mucho honor, por su aseó, á la

señora Policía de Higiene. Don Leopoldo recibió un golpe en la frente, que ya tiene para rascar. Lo sentimos á la par de nuestra alma.

—De un muro del Parque Nacional cayó un niño y se rompió la cabeza en la acera de piedra del mismo. Y todo porque la sirvienta ó “china” que le cuidaba, le abandonó por entregarse en brazos del amor con un hijo de Marte. El pequeño es hijo de don Matías Sánchez.

—Don Rosendo Díaz y el coche número 47 chocaron en la esquina formada por la Calle Cuarta Sur y la Avenida Central. Resultado: don Rosendo con una costilla hundida, y el coche con la lanza... perfectamente buena.

Arbol de Navidad.—Cajas de juguetes para árboles de Navidad, y varios otros juguetes para niños, vende Guillermo Echeverría en casa de su señora madre doña Juana A. de Echeverría.

Precios de quema.

El próximo domingo á las 2 p. m. se reunirán los señores que constituyen la Junta Directiva de la “Sociedad Geológica de Costa Rica” con el objeto de ultimar los preparativos para emprender la excursión científica á las montañas del Irazú. La reunión se efectuará en el Ateneo.

Ateneo.—Esta noche á las siete habrá reunión general del Ateneo para tratar de asuntos importantes; y á las ocho conferencia del socio don Tomás Povedano, sobre Teosofía.

Regresó á Costa Rica

Anoche, á las 11, llegó á esta ciudad en tren expreso, procedente de Estados Unidos Mr. E. J. Hitchcock en compañía de su estimable familia.

S. N. de Agricultura

Sesion de anoche

Asistieron los señores Venegas, Presidente, Vargas, Jiménez N., Albertazzi, Monestel, Vargas Q., Trejos, Anderson, Johng, Alfaro, Jiménez, Quirós (J. B.), Quirós, [don Vidal], Llinás y Rodríguez.

Después de una ligera discusión sobre si la Junta de Gobierno puede ó nó renunciar á alguno de sus miembros por no concurrir á las sesiones, se aprobó el acta.

—El Licenciado don Vidal Quirós renuncia el cargo de miembro del Consejo de Gobierno de la Sociedad.

—El señor Anderson hace moción para no aceptar dicha renuncia. El Licenciado don Vidal Quirós se retira del recinto de la sesión mientras se discute su renuncia, después de la súplica del señor Vargas para que no se retire. Después de discutido el punto se acordó no aceptar la renuncia de que se ha hecho mérito.

—Don Antonio Castro Q. renuncia el puesto de Administrador del Campo de Ensayos de San Mateo. Este asunto se aplaza para la sesión próxima.

—El señor Buenaventura Carazo da cuenta de haberse descubierto en Uruguay un nuevo túberculo que puede reponer á la papa.

—La Junta de Caridad solicita huevos de pescado de los que pidió la Sociedad para fomentar esa cría en un estanque de aquella localidad.

Se dispuso de conformidad, cuando llegue al país lo solicitado.

—El Consul General de Costa Rica en San Francisco de California informa que ha remitido algunas semillas por conducto del Ministerio de Hacienda.

—Se dispuso traer una máquina segadora para ser entregada á don Rafael Rivera, quien se compromete á pagarla.

—El señor Vidal Quirós toma su puesto.

—El licenciado Vargas presenta un extenso proyecto para el mejoramiento del Campo de Ensayos y otros asuntos.

Se dispuso que pasara al estudio de una comisión para la cual fueron nombrados los señores don Manuel Aragón, don Rafael Vargas Quirós y don Vidal Quirós.

